

Les moustiques

Soumis par Ludwik

20-02-2008

Dernière mise à jour : 11-02-2009

Les moustiques sont la plaie de ces régions, les mauvaises saisons ils sont là par milliers à attendre que vous sortiez de la tente pour déjeuner. Toutefois il existe des moyens pour éviter ces désagréments et c'est ce que nous allons voir de suite.

Durant la période estivale (de mi-juin à mi-août), les moustiques doivent se nourrir et assurer leur descendance. Après cette période les moustiques meurent et seul leurs larves subsistent jusqu'à l'année suivante.

Aussi si vous voulez profiter, comme nous, du soleil de minuit, vous n'échapperez pas. Les moustiques seront au rendez-vous et gare à vous si vous êtes mal protégés …

Donc quel sont les solutions face à ce problème ?

A ce niveau il y a deux types de protections. Les protections actives et les passives. Les premières seront à base de produit insecticide à appliquer sur la peau ou sur les vêtements et les seconds sont les moustiquaires.

Chaque type de protection a ses atouts et ses inconvénients. Les premiers permettent d'avoir une vue dégagée mais nécessitent une grande tolérance aux rase-mottes de ces derniers ainsi qu'aucune contre-indication à l'application de l'insecticide …

De plus il est important de noter que les anti-moustiques français sont totalement inefficaces en Laponie et inversement. Aussi inutile de vous équiper avant de partir, vous risquez de prendre du matériel inefficace. Surtout que vous pourrez vous procurer les anti-moustiques facilement dans les magasins locaux.

Les seconds ne provoqueront pas d'allergies, mais s'avéreront fort désagréables pour admirer le paysage. De plus il est important de prévoir une casquette ou un chapeau sous la moustiquaire afin d'éviter d'avoir celle si directement au contact avec la peau ce qui annihilerait la protection.

Aussi, je ne saurais trop vous conseiller que de vous procurer ces deux types de protections afin de survivre dans cette zone.

Il est à noter qu'au moment des « douches » la seule parade aux moustiques est un torchon agité autour de la personne qui se lave. Car pour rappel il n'est pas commode de prendre un bain avec sa moustiquaire et les insecticides ne sont pas « water-proof ». Pour ceux qui se sentent invincibles regardez le dos à Louis après un bain de 5 minutes sans protection …

Pour ce qui est du retour d'expérience, je dirais que les premiers jours ont été très difficiles, mais au fur et à mesure du trek, les automatismes arrivent vite et on arrive quand même à survivre. Pour ce qui est de la protection utilisée, celle-ci dépend totalement du caractère de chacun. Certains entre nous utilisaient la moustiquaire à longueur de journée, d'autres les insecticides.

En fin de trek, on a pu constater que les personnes utilisant principalement les insecticides ont eu des réactions allergiques au niveau des paupières (paupière gonflées durant le trek, qui se sont dégonflées après quelques jours après la fin du trek). Aussi je vous conseillerais d'éviter de trop mettre d'insecticide sur le front car avec la sueur le produit doit descendre sur les yeux …

Autre phénomène constaté : certaines personnes ne supportent pas les piqûres de ces moustiques voir le dos à Louis sur la photo ci-contre. D'autres personnes (certains Finlandais) n'utilisent aucune protection et ne souffrent d'aucuns maux...

Conclusion, tout le monde n'est pas égal face à cette menace, y-a-t-il des personnes immunisées ? peut-on devenir insensible aux piqûres ?

À ses questions, je ne saurais vous répondre, mais ce que j'ai pu constater c'est que ce n'est pas en une semaine qu'on devient insensible, aussi il convient de se procurer les deux types de protections. L'insecticide est toutefois à utiliser avec précaution pour éviter tout risque d'allergie.

Et si vous pouvez, éviter de partir pendant un été pluvieux, le nombre de vampires sera alors réduit …

